
CÁMARA DE DIPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Ministerio de 

Justicia y Derechos Humanos informe sobre las causas judiciales iniciadas en Brasil y que 
pesan sobre la empresa JBS, ex frigorífico Swift, con plantas en Venado Tuerto y Villa 
Gobernador Gálvez, entre otras y que implica el presente de cientos de trabajadores. 

FUNDAMENTOS 
Señor Presidente: 

El sitio web de noticias, "Venado 24", a través de una nota del reconocido periodista Juan 
Miserere, el pasado 27 de agosto de 2019, informó que la justicia brasileña avanza en la 
investigación por supuestos hechos de corrupción en la empresa JBS, ex frigorífico Swift, 
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actual propietaria de plantas en las ciudades de Venado Tuerto y Villa Gobernador Gálvez, 
entre otras. 

El artículo sostiene que "la investigación surge a partir de denuncias presentadas por el 

Ministerio Público Federal (MPF) del país vecino, que considera que hubo fraude en la 

obtención por parte de JBS de un préstamo del BNDES que resultó en una pérdida de 80 
millones de reales o 180 millones de dólares para la entidad financiera estatal". 

Agrega que en la llamada causa "Carne Débil", durante la administración de Michel Temer, 

"varios de los grupos alimenticios más grandes de Brasil adulteraron y maquillaron carne 
bovina y aviar en mal estado para exportar a Europa". 

"Joesley y Wesley Batista, dueños de JBS, figuran entre los empresarios imputados en esa 

causa de corrupción que también tiene sus ramificaciones en la Argentina a partir de la ahora 

dudosa operación para sumar a su holding a la dueña de varias marcas famosas de 
hamburguesas, salchichas, carne y conservas Swift", añade la noticia. 

Con esa transacción, JBS logró en su momento convertirse en un importante jugador dentro de 

la industria frigorífica local, con una planta procesadora en Villa Gobernador Gálvez, Santa Fe, 
un centro de distribución y una curtiembre en el país y figurar en los primeros lugares en el 

listado de la Cuota Hilton, para exportar carne de calidad a países de la Unión Europea. 

Ahora, las noticias que llegan desde la Justicia de Brasil afirman que la fiscalía federal 

considera como un "fraude doloso" el préstamo otorgado por el BNDES a JBS para quedarse 

con Swift en una conclusión que contradice los resultados de un trabajo interno del propio 
banco estatal que clasificó al episodio como un "error operativo". 

De todos modos, la fiscalía federal presentará lo que en Brasil se llama una Acción Civil Pública 
(ACP) en la cual reunirá la denuncia original y los nuevos hechos presentados en el marco de 

lo que se ha dado en llamar como "Operación Swift Argentina". 

En Argentina, el grupo brasileño llegó al país en septiembre de 2005, cuando se quedó con la 

operación de Swift-Armour, la principal productora y exportadora de carne bovina local de ese 

entonces. En ese momento, le compró el frigorífico al empresario Carlos Oliva Funes, por 200 
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.millones de dólares. Dos años después, adquirió la pata estadounidense de Swift por 1400 
millones de dólares, para convertirse en el mayor frigorífico del mundo. 

Adicionalmente, JBS compró otros seis frigoríficos exportadores: en San José (Entre Ríos), 
Consignaciones Rurales (Berazategui, Buenos Aires), Col-Car (Colonia Caroya, Córdoba), 
CEPA Pontevedra (Buenos Aires) y CEPA Venado Tuerto. 

En ese momento, se convirtió en uno de los mayores exportadores de carne del país, con el 17 
por ciento del total. Sin embargo, sobre finales del 2011 empezaron las dificultades, en un 
contexto de políticas nacionales desfavorables para el sector, y JBS decidió parar la producción 

en varias de sus plantas. Entre ellas la de Venado Tuerto, que en enero de 2012 tuvo un 
masivo despido de empleados. 

En el 2017 JBS -en medio del escándalo por el caso de corrupción "Carne Débil"- decidió 

vender todas sus operaciones en la Argentina, junto con las de Uruguay y Paraguay, a su rival 

y compatriota Minerva Foods. La operación involucró pagos por 300 millones de dólares por 
parte del grupo comprador que fueron usados por JBS para reducir su endeudamiento. 

La planta de Venado Tuerto ingresó en esta negociación y desde hace un par de meses 

empezó a funcionar nuevamente para restablecer el faenado en los próximos días, con la 
incorporación de más de un centenar de empleados. 

A partir de esta información es necesario conocer qué información tiene el Ministerio de Justicia 

y Derechos Humanos de la provincia de Santa Fe en torno al presente y el futuro mediato de 
las plantas en la provir,cia. 

Por estas razones les pido a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de 
Comunicación. 
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